

à augmenter dans nos écoles le nombre des Frères diplômés, et la proposition de la commission vise à ce but et permet aux frères d'améliorer leur situation; cela dépend d'eux, car personne ne soutiendrait que le simple brevet élémentaire est au-dessus de la portée d'un seul des Frères qui professent dans nos écoles communales.

Météorologie pratique

PROBABILITÉS DU TEMPS POUR LE MOIS D'AOUT
Les conditions astronomiques restant à peu près les mêmes, le mois d'aout ressemblera beaucoup au mois de juillet.

Temps mixte, assez agité. Chaleurs vives, (1^{er} au 15 et du 23 au 31 principalement). Orages violents aux époques critiques indiquées ci après; grêle, trombes d'eau, ravines à redouter. Avis aux agriculteurs! Défaut d'humidité la où les grains orangeux ne se produisent pas, notamment sur le Midi et le Centre. Multiplicité des insectes. Maladies épidémiques.

Dépression barométrique avec vent, grains ou orages, suivant les contrées. Vers le 1^{er}, équinoxe ascendant, périégée; 4, quadrature (D. O.), opposition de Saturne; 9, lunestice boreal, conjonction de Mercure, ainsi que de Mars; 12, syzygie (N.L.), quadrature de Mercure; 15, équinoxe descendant, conjonction de Vénus, ainsi que Jupiter, apogée; (1), quadrature (P.O.); 22, lunestice austral; 25, conjonction de Saturne; 28, équinoxe ascendant, syzygie (P.L.), périégée; (31).

Les dates placées entre parenthèses sont douteuses sur notre zone; celles mises entre guillemets présenteront les plus fortes perturbations. Avis aux gens de mer!

Périgueux, 24 juillet 1874. NICK.
P. S. — Prière aux journaux de reproduire nos pronostics tels quels, ceci dans l'intérêt des cultivateurs et des marins.

Faits Divers

Hier, dit la Presse, on a saisi des photographies du prince impérial d'une espèce toute nouvelle. Ces photographies, en effet, sont passées à un produit chimique qui les rend invisibles sur la carte où elles sont faites. Pour les rendre apparentes il faut tremper la photographie dans une assiette pleine d'eau. Immédiatement le portrait reparait. La police a saisi quelque chose comme trente mille de ces photographies.

Une grêle formidable est tombée vendredi soir sur la frontière de Moravie. Plusieurs fermes, des bestiaux, des volailles ont été tués, 50 maisons ont été détruites, ainsi qu'un nombre considérable de vignes. Toutes les lignes des chemins de fer ont été anéanties. L'orage a duré, dans toute sa force, plus de cinq heures.

Une tempête suivie d'une inondation a causé de grands ravages en Pensylvanie, les gares des chemins de fer ont été inondées, des ponts emportés, des rochers lancés dans les rues. Alleghany-city a été en partie inondée. Il y a eu beaucoup de mal; on a déjà retrouvé cinquante-cinq cadavres, beaucoup de personnes ont disparu. On signale aussi de grands dégâts dans les districts de Woodran et de Sawmillrun, des corps entiers de bâtiments ont été balayés par la tempête. Cinquante personnes ont péri.

LA VÉRITÉ SUR LE DRAPEAU DE METZ.
On mande de Metz, le 26 juillet:
« La malicie de Louis XV n'a pas causé autant d'agitation dans notre ville et le pays mosellan que l'interminable histoire du drapeau de la cathédrale. J'ai déjà parlé deux fois de cette affaire, mais comme tous les journaux français et allemands continuent à publier des récits erronés, j'y reviens de nouveau pour rétablir la vérité.

Des malveillants ont voulu mêler un Français à cette affaire; on a accusé un peintre, nommé Demange, d'avoir été le drapeau Français et de l'avoir repeint. Ce malheureux est devenu fou de douleur à la suite de cette calomnie, et toute sa famille est dans la consternation.

Deduis longtemps, l'administration prussienne avait l'intention d'enlever le drapeau français, mais elle reculait toujours devant une certaine difficulté. La tour sur laquelle se trouvait le drapeau est une propriété municipale, et la municipalité, comme bien vous pensez, ne se souciait guère d'aller au devant du désir des Prussiens.

Depuis quelque temps l'Etat fait exécuter des travaux de restauration à la cathédrale; on jugea l'occasion propice pour ôter le drapeau. La difficulté était de trouver un ouvrier qui pût faire ce travail périlleux.

On finit par en trouver un « d'origine prussienne », nommé Robert Unglaube, et protestant, qui arracha le drapeau; puis, on s'adressa à un autre protestant et « Prussien », nommé Wolff, qui le rebadigeonna; seulement, l'administration a eu la sagesse d'abandonner l'idée de le faire peindre aux couleurs du nouvel empire; elle l'a fait argenter.

Voilà la vérité vraie sur ce malheureux drapeau qui a fait verser plus d'encre aux Français et aux Allemands que la bataille de Moncontour aux Huguenots.

Les journaux anglais rendent compte d'un accident survenu mercredi dernier, vers dix heures du soir, sur la ligne du Grand-Central, à 10 milles environ de Londres, et qui aurait pu avoir les conséquences les plus graves.

Il paraît que, ce jour-là, le Comité de la chapelle congréganiste de Saint-Mark avait loué un train spécial pour transporter au bois de Boredan un grand nombre d'enfants auxquels il avait offert un goûter à la campagne.

Après avoir passé toute l'après-midi

dans le bois et s'être livrés aux plus joyeux ébats, ces enfants se rendirent, à la nuit tombante, à la station d'Elstree, et, à neuf heures, ils se trouvaient déjà tous réunis dans les wagons qui devaient les ramener à Londres.

A ce moment, le chef de gare donna le signal du départ, et le train se mit aussitôt en mouvement, laissant l'embranchement sur lequel il avait été maintenu près du parapet, pour entrer sur la voie principale. Mais pour cela il était nécessaire que les aiguilles fussent abaissées, ce qui malheureusement n'eut point lieu. Aussi le train alla-t-il heurter avec une grande force contre les engins. Le choc fut si grand, que presque toutes les vitres des portières furent brisées et volèrent en morceaux, en blessant la plupart des enfants qui se trouvaient dans les wagons.

Toutes les lampes s'éteignirent subitement, les enfants furent aussitôt saisis d'un grand effroi, qui se traduisit par les cris les plus lamentables.

Les secours ne se firent pas attendre, et l'on s'aperçut alors qu'une vingtaine d'enfants avaient été assez grièvement blessés. On n'eut heureusement à constater aucune mort.

Quant à la machine, elle était brisée en divers points.

Les blessés ayant reçu les soins nécessaires, le convoi, traîné cette fois par une nouvelle locomotive, se remit en mouvement sous la surveillance du chef de gare, et rentra à Londres avec tous ses jeunes et intéressants voyageurs.

La Tages Presse (Vienne) du 23 juillet annonce qu'à la suite d'une communication du gouvernement prussien constatant que le choléra a éclaté avec un caractère épidémique dans plusieurs localités de la Silésie prussienne, le ministre du commerce a invité le personnel d'administration des chemins de fer autrichiens avoisinants à prendre sans retard toutes les mesures de précautions ordonnées déjà en de précédentes occasions.

On nous communique l'extrait suivant d'une lettre adressée à M. Emile Genevoix, 14, rue des Beaux-Arts, Paris.

Montpellier, 1^{er} octobre 1867.
Monsieur, j'ai l'honneur de vous informer, que je suis atteint d'une goutte chronique, sur laquelle les remèdes intérieurs n'agissent plus que très-faiblement, et je n'obtiens de soulagement que par votre précieux remède, l'huile pure de marrons d'Inde, etc.

Olivier, 4, rue Saint-Louis.
Contre goutte, rhumatismes et névralgies, 5 fr. et 3 fr., dans les pharmacies. Exiger la signature Em. Genevoix.

PROGRÈS DE L'ART DENTAIRE
Dents et Dentiers sans crochets ni ressorts et posés sans douleurs. Edouard Verbrughe, DENTISTE, breveté de S. M. le Roi des Belges, 8, rue de l'Hospice, à ROUBAIX.

MAISON A PARIS
4, Boulevard Poissonnière, 4.
NOTA. Ces dentiers ont l'avantage de ne pas remplir la bouche, ils ne nécessitent aucune opération des racines et viennent soutenir les dents chancelantes. — SUCCÈS GARANTI.

BIBLIOGRAPHIE

Il y a quelque vingt ans, on ne pouvait voyager sans emporter avec soi une bibliothèque, sans parler des domestiques de place, des interprètes et des cicérons. La collection des Guides-Joanne a rendu inutiles ces accessoires coûteux et embarrassants, et de plus elle a permis le plaisir du voyage aux bourses les plus modestes. Plus besoin de préparer un voyage longtemps à l'avance; une fois monté en wagon, ouvrez le Guide-itinéraire, vous y trouvez le résumé complet et fidèle de tout ce qui a été écrit au point de vue historique, pittoresque et artistique sur les pays que vous allez visiter, et dont vous avez ainsi une idée très-nette au moment où vous y mettez le pied. Une fois arrivé, laissez, si vous le trouvez lourd, le Guide-itinéraire dans votre sac de voyage où vous pouvez le consulter chaque soir, et mettez dans votre poche le Guide-diamant, ce bijou typographique, qui est l'abrégé du Guide-itinéraire, et qui contient in extenso tous les renseignements pratiques dont vous pouvez avoir besoin. Avec ce Guide-diamant, avec le Guide-avant de la conversation, vous pouvez débarquer dans la ville la plus lointaine et la plus inconnue, sans vous y trouver plus embarrassé que dans votre propre ville, tant les renseignements que vous y puisez sont détaillés et d'une rigoureuse fidélité. Ainsi sont supprimés ces officieux, ces intermédiaires, qui assaillaient le voyageur et lui ôtaient, par leurs importunités et leurs exigences, une grande partie de son plaisir. La collection des Guides-Joanne, qui vient de s'enrichir de Londres illustré, édition diamant, forme aujourd'hui une bibliothèque de plus de 120 volumes, consultée non-seulement par les voyageurs, mais par tous ceux qui ont besoin de quelques renseignements sur les pays étrangers.

De nouvelles éditions du Guide en Suisse, du Guide aux Pyrénées, du Guide dans l'Italie du Nord et du Guide en Auvergne, Morvan, Velay, Cévennes, viennent de paraître.

Nouvelles du soir

On nous écrit de Paris, 29 juillet, matin :

A la suite de la controverse qui s'est élevée hier sur le sujet de la lettre de Figaro, M. de Villemessant avait assigné en police correctionnelle les gérants des journaux le Siècle, le Bien public, la République française : Ces journaux, qui avaient inséré une note de M. Barthélémy de St-Hilaire, avaient refusé de reproduire la réponse de M. Villemessant. Le tribunal a déclaré que le Figaro est non recevable en sa demande en tous cas qu'il est mal fondé et condamné son gérant aux dépens.

On lit dans le Siècle :

Le ministre de la guerre se préoccupe beaucoup de la question de correspondance des places assignées avec le dehors.
En conséquence, et après avoir examiné le rapport de la commission nommée à ce sujet, il vient de décider l'achat d'un certain nombre de couples de pigeons-voyageurs qui seront dressés au jardin d'acclimatation et affectés ensuite au service des places fortes.

Petite bourse du soir 99 28 3/4.

Dépêches Télégraphiques (Service particulier du Journal de Roubaix.)

LA CONFÉRENCE DE BRUXELLES.
Londres, 28 juillet, soir. — Chambre des Communes :

M. Disraeli, répondant à M. Simon, dit qu'ayant reçu des communications satisfaisantes de diverses puissances en réponse, à la circulaire qu'il leur avait adressée au sujet de la conférence internationale de Bruxelles, le gouvernement n'a pas cru devoir refuser d'envoyer un délégué qui devra s'en tenir aux conditions et stipulations dont la chambre a reçu connaissance. Sir Alfred Horgford, major-général, représente l'Angleterre, comme délégué militaire.

LA GUERRE CARLISTE.
Marseille, 28 juillet, soir. — Oatélégraphie de Perpignan à la date du 28 juillet (source carliste) :

Cirjol est toujours cerné.
Deux colonnes de troupes libérales qui venaient au secours d'Olot ont été repoussées avec de grandes pertes.

Londres, 28 juillet, soir. — Chambre des Communes. — M. Burcke, répondant à M. O'Clary, dit qu'il n'a pas eu connaissance que l'Allemagne ait pris une décision positive relativement à l'envoi d'une escadre pour croiser sur les côtes d'Espagne, mais il a des raisons de croire que le gouvernement allemand a délibéré sur l'opportunité d'une mesure de ce genre.

L'Angleterre suppose que la mesure proposée serait prise dans le but de protéger la vie des nationaux allemands contre les dangers résultant de la guerre civile.

Saint-Jean-de-Luz, 28 juillet. — On mande de Madrid, 26 juillet :

Les commentaires des journaux français sur l'entrée des carlistes à Cuenca, surtout quand ils supposent que les carlistes s'y sont fortifiés, ont ému l'opinion publique. L'erreur dans laquelle ces journaux sont tombés s'explique par le manque de renseignements fournis à la circulation des nouvelles autres que celles publiées par la Gaceta, même des nouvelles favorables au gouvernement.

La reprise de Cuenca par les libéraux a été télégraphiée à Paris dès le 19 juillet. La dépêche fut aussitôt par ordre du gouvernement, quoique la presse madrilène ait été autorisée à la publier. Le service des nouvelles de la Gaceta elle-même est si incomplet que cet organe officiel a oublié de mentionner la surprise de Cuenca, quoique les troupes y soient entrées depuis plusieurs jours.

INFERNO EN AMÉRIQUE.
Rome, 27 juillet. — La Gaceta croit savoir que le gouvernement italien a été réellement surpris par l'Internationale préparée par les carlistes pour causer des désordres. L'Internationale ne dispose en Italie que de forces peu nombreuses, le gouvernement a cependant donné aux autorités les instructions nécessaires.

LES INONDATIONS EN AMÉRIQUE.
New-York, 28 juillet. — Les environs de Pittsburg ont été inondés dans un rayon de 25 milles. La partie principale de la ville est intacte; mais les faubourgs sont entièrement dévastés. Alleghany City a le plus souffert, il y avait 20 pieds d'eau; plus de 200 personnes ont péri. Un ouragan a passé sur l'Ohio et le Kentucky, endommageant les chemins de fer, les ponts et les récoltes.

COMMERCE

Avis divers

HAVRE, 28 juillet. — Cotons. — La position ne change nullement sur place, on se borne chaque jour à remplir les ordres de flature, et nous n'avons toujours qu'un mouvement bien limité d'affaires. Les prix n'offrent de variations ni pour disponible, ni pour livrable. On a fait quelques petits lots George en mer, entre autres de l'ordinaire à 81 fr.; on note aussi 200 b. Oomra good fair, par volliers en mer, à 71 fr. A terme, on avait laissé hier de l'aout Louisiane, à 96 fr.; on vient de payer le même prix pour juillet. Il y a un peu de raffermissement cette après-midi; mais toujours bien peu de mouvement.

Les ventes notées à quatre heures vont à 656 b.

LONDRES, 27 juillet. — Cotons. — Marché mou, sans changement pour disponible; plutôt plus demandé pour flottants. Ventes en disponible depuis vendredi, 520 b. — A livrer, on a fait du Western mai-juin, à 5 d. 1/4; de l'aout-septembre, à 5 d. 5/16, et du fair Dhollerah juin, par Cap, à 5 d. 1/5.

MARCHÉ AUX BESTIAUX DE PARIS-LA-VILLETTE DU 28 JUILLET 1874.

Par espèces	Poids	Pris par kilogr.	Pris par quintal
Bœufs	55	1.05	52.50
Vaches	57	1.05	52.50
Taureaux	21	1.05	52.50
Veaux	237	1.05	52.50

Observations : Vente lente et difficile.

BULLETIN FINANCIER

Bourse de Paris du 28 juillet 1874.
Deux heures. — Comme nous le disions la semaine dernière, chaque mouvement de recul cache une manœuvre de la part des meneurs, dont le but est d'amener un nouveau dénouement.

Jusqu'à ce jour, tout ce que les acheteurs ont entrepris leur a réussi; mais il faut tenir compte de la force dont ils disposent, car les événements survenus depuis le commencement de ce mois ont été assez importants pour donner tort à leur optimisme outré.

Si encore aujourd'hui nous avons une hausse de 0,70 c. sur les cours de la veille, nous ne la devons qu'aux nombreuses demandes du début, et dont la provenance est toujours la même.

La spéculation escompte en ce moment un vote favorable contre la dissolution; il pourrait se faire que si l'on obtient ce vote, nos Restes pourraient monter encore, peut-être à 100, mais si le contraire a eu lieu, il faut s'attendre à voir notre marché subir le contre-coup de cet optimisme désordonné, et nous croyons que l'on peut prévoir, sans être taxé d'exagération, de dépréciations 3 à 4 0/0 sur tous nos fonds d'Etat.

L'activité sur le marché des valeurs est bien moins grande que sur celui de nos Restes.

Nos Chemins français sont délaissés aux cours de la veille.

Les Autrichiens et les Lombards sont plus fermes.

Les actions et délégations de Suez ont progressé de 2 fr.

La rente italienne est plus ferme à 66 45, en reprise de 20 c. sur hier.

Les actions de Crédit foncier français sont demandées à 870, et les obligations communales à 78 75.

Le Mobilier français se négocie à 292.

Trois heures. — Nous avons une réaction de 0,35 c. sur notre 5 0/0, qui reste à 99 19; le 3 1/2 est offert à 62 80.

SANTÉ A TOUS

decine par la méthode de Du Barry de Londres, dite :

REVALESCIERE.

Vingt-six ans d'invariable succès.

Elle combat avec succès les dyspepsies, mauvaises digestions, gastrites, gastralgies, glaires, vents, aigreurs, acidités, pituites, nausées, renvois, vomissements, même en grossesse, constipation, diarrhée, dysenteries, coliques, phthisie, toux, asthme, étouffements, écoulements, oppression, congestion, névrose, insomnies, mélancolie, diabète, faiblesse, épuisement, anémie, chlorose, tous désordres de la poitrine, gorge, haleine, voix, des bronches, vessie, foie, reins, intestins, muqueuse, cerveau et sang. — 75,000 cures, y compris celles de Madame la Duchesse de Castelnuovo, le duc de Pluskow, Madame la marquise de Bréhan, Lord Stuard des Decies pair d'Angleterre, etc., etc.

Cure N° 62,476.
Sainte-Romaine-des-Illes (S.-O. Loire).
Monsieur. — Bien soigné par la Revalescière Du Barry a mis fin à mes dix-huit années de souffrances de l'estomac et des nerfs, de faiblesses et de douleurs nocturnes.

J. COMPARÉ, curé.
Certificat N° 69,719.

HYDROPISE, RÉTENTION. — Trois en sont radicalement guéris. Pour les toux gagnées par un refroidissement, cela les arrête à la minute; pour les rétentions d'urine et les maux d'estomac, cela produit le meilleur effet et chasse la mélancolie.

LANGEVIN, curé.
Cure N° 63,911.

Le curé A. Brunellière, d'une Dyspepsie de huit ans; et après que les médecins ne lui donnaient plus que quelques mois à vivre.

Plus nourrissante que la viande, elle économise encore 50 fois son prix en médecine. En boîtes : 1/4 kil., 2 fr. 25; 1/2 kil., 4 fr.; 1 kil., 7 fr.; 12 kil., 60 fr. — Les Biscuits de Revalescière, en boîtes, de 4, 7 et 10 francs. — La Revalescière chocolatée, en boîte de 2 fr. 25 c.; de 576 tasses, 60 fr. — Envoi contre bon de poste : les boîtes de 32 et 60 fr. franco. — Dépôt à Roubaix, chez MM. Coille, pharmacien et Morelle-Bourgeois, Léon DANJOU, pharmacien, rue de l'Hôtel-de-Ville, à Tourcoing, et chez les autres pharmaciens et épiciers. — DE BARRY et Co., 26, Place Vendôme, à Paris. 4095. — F

EN VENTE CHEZ CH. DELAGRAVE

libraire-éditeur, 58, rue des Ecoles, PARIS.

LA 13^e LIVRAISON DE L'ATLAS DE BRÜE

reçu par M. E. Levasseur, membre de l'Institut.
L'utilité d'un atlas universel est trop évidente pour être contestée. L'homme du monde, grâce à la rapidité des communications, se trouve initié sans retard aux événements dont les contrées les plus reculées sont le théâtre, et l'atlas est devenu l'indispensable commentaire du journal. L'Institut Géographique de Paris a voulu mettre à la portée de tous un ouvrage d'une haute valeur scientifique, d'une extrême précision, et d'une exécution parfaite, jaloux de remettre en honneur une étude dont la nécessité s'impose de jour en jour avec plus de rigueur.



L'Atlas de Brue, revu avec un soin scrupuleux par M. E. Levasseur, membre de l'Institut, professeur au Collège de France, vice-président de la Société de Géographie, est mis au courant des plus récentes découvertes de la science moderne, et en conformité avec les derniers événements de la politique contemporaine dans les cinq parties du monde.

Chaque des 67 premières livraisons, contiendra une belle carte gravée sur acier et imprimée en taille-douce. Le titre, la préface, la table formeront la 68^e et dernière livraison.

Le prix de chaque livraison est fixé à 1 franc.

JOURNAL DE LA JEUNESSE. — Sommaire de la 86^e livraison (25 juillet 1874). — Texte : Nous autres, par J. Girardin. — Lequinquina par Lucien d'Elne. — L'arbelle, par H. de la Blanchère. — La carte de service, par Henry Stanley. — La comète, par Amédée Guillaumet.

DESSINS par Emile Bayard, A. Faguet, P. Philippoteaux, etc.

Bureaux à la librairie HACHETTE, boulevard Saint-Germain, n° 79, à Paris.

DENTS ET DENTIFIERS

PERFECTIONNÉS
facilitant la prononciation et le mastication ne nécessitant aucune extraction de racines et se posant sans aucune douleur.

Succès garanti.
DENTS et DENTIFIERS, système américain SANS RESSORTS

Spécialité pour la conservation des dents malades par la mastication.

HALLER-ADLER

DENTISTE
66, rue d'Angleterre, LIÈGE

Lettres de faire part

POUR DÉCES et OBITS
livrées en deux heures, avec avis gratuit dans le Journal de Roubaix, (grande et petite éditions).

Imprimerie Alfred Renoux, rue Nain, 1 Roubaix.

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour l'insertion des

DEVENUES JUDICIAIRES

ANNONCES DE SOCIÉTÉS et autres PUBLICATIONS LEGALES ET JUDICIAIRES.

IMMEUBLES à vendre ou à louer

Etude de M^e Aimé VAHE, notaire à Roubaix, successeur de M^e COTIGNY.

VILLE DE ROUBAIX
Section du Fresnoy,

A proximité du boulevard d'Armentières, de la propriété de M. Descat, et de la ferme Frémaux.

Un hectare 24 ares
DE
Terre en Labour
A VENDRE

Pour en jouir de suite.
S'adresser, pour traiter ou obtenir tous renseignements, audit notaire VAHE, de Roubaix. 6475

Etude de M^e Aimé VAHE, notaire à Roubaix.

VILLE DE ROUBAIX
rue Saint-Jean, 26
UNE GRANDE
MAISON

propre à tous usages
A VENDRE
Pour en jouir de suite.

S'adresser, pour traiter, à M^e VAHE, notaire à Roubaix. 6475

A vendre ou à louer, avec bail, une nouvelle Maison avec machine, convenable à un teinturier, mécanicien, commerce de laine. — S'adresser rue de Lille, 21. 5812

A louer, un bâtiment propre à faire un atelier de serrurerie ou menuiserie, situé rue des Longues-Haies. — S'adresser rue St-Jean, 126. 5607

NEURALGIES (faciales.) MIGRAINES (non gastralgiques.) MAUX DE DENTS (lors même qu'ils sont de l'origine dentaire.)

AVIS IMPORTANT : Cette Eau est d'une odeur très-agréable et complètement inoffensive; aspirée par la narine, du côté malade, elle rétablit aussitôt la circulation à l'état normal, et les douleurs cessent à l'instant même; elle prévient aussi les crises d'ÉPILEPSIE et les attaques d'APŒPLEXIE. Il sera envoyé franco à domicile, aux personnes qui en feront la demande, des circulaires contenant les appréciations d'un grand nombre de MÉDECINS et de PHARMACIENS qui, souvent, ont pu constater l'efficacité extraordinaire de ce produit.

L'inventeur a choisi le meilleur mode de CONVICTION en lisant aux Dépositaires Spéciaux des fascicules destinés à guérir instantanément dans la Pharmacie. — Placés simples, 4 fr. — Placés contenant triple, Prix, 10 fr.

Dépôt à Roubaix, Pharmacie GUILLE et MONTAIGNE